



164. — KERMESE VERS 1557.  
(Estampe anonyme d'après Breughel).

La fête a lieu probablement dans un village brabançon. Tandis que la procession circule autour de l'église, toutes sortes de scènes se passent aux environs : danses, beuveries, jeux de toutes sortes (entre autres saint Georges luttant contre le dragon, un tir à la perche). Par-ci, par-là on voit des disputes et des rixes qui invariablement accompagnent les kermesses. Charles-Quint avait ordonné de les fêter le même jour dans tout le pays, mais le peuple s'y opposa. Le drapeau qu'on voit à l'auberge de droite, porte l'inscription qui traduit le vœu populaire : « Laet die boeren haer kermis houden », (laissez aux payans leur kermesse).